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南京
扬州
泰州
镇江
南通
常州
无锡
苏州
湖州
嘉兴
绍兴
杭州
舟山
宁波
台州
温州
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伦敦
巴黎
法兰克福
罗马
雅典
莫斯科
卡拉奇
东京
曼谷
新加坡
河内
开罗
旧金山
纽约
悉尼
首尔
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感冒指数
& 级

（较易感冒）

日照指数
& 级%中等

（适当防护）

洗晒指数
上午3级（不太适宜）
下午4级（不适宜）

空气湿度
今夜 '()

明日 *+)

&)*+,!&-*+&! &)*++!

昨天最高温度 !"#$!

空气质量指数

,&-.微克%立方米
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多云转阴有
时有阵雨

多云

&)*+(! &)*+,!

多云阴到多云有
短时阵雨

周三 周五 周六 周日 周一周四

多云#午后局部阴
有阵雨或雷雨

多云#午后局部阴
有阵雨或雷雨

! ! ! !暑假过后即将迎来高中最后

一年，该如何选择大学和专业？准
大学生又应怎样面对全新而未知

的大学生活？举办高中生夏令营、
组织培训大学生“母校回访”与学

弟学妹分享经验……上海交通大
学学生高法璞创业切入高中与大学

的“断层”，定位衔接教育，探索国内

高校游学模式。

为高考生指引方向
“高考后自己选大学、专业，遇

到不少困难。”高法璞也曾经历高中

生向大学生转变的“真空期”，“现在
回过头去看，觉得那时缺少分享自

己想法的平台，也没有人可交流。”
于是小高和同学办起了“前辈说”网

站和公司，想要利用大学资源让更

多学弟学妹找准求学方向。团队还
通过人人小站、微信等公众平台，为

高中生提供保送、自主招生、高校志

愿填报指南等实用信息。

最初，“前辈说”全是公益活动，
仅仅召集大学生志愿者，发动大家

利用假期回家的时间，回高中母校
和学弟学妹分享经验，为他们答疑

解惑。后来，“母校回访”逐渐形成规
模和体系，每个志愿者都要经过培

训才能“上岗”以确保真正达到效

果，“打个比方，如果大学四年是场
马拉松，我们的目的是让‘运动员’

在起跑前就能真正掌握‘跑’的方
式，并融入今后生活。”

过去 %年，“前辈说”团队共培
训了 -''余名交大学生为高中生进

行公益讲座，在全国完成了 ,'' 余
场“母校回访”讲座。今年暑假，来自

交大各学院的 %&'多名学生奔赴各
地，开展各类讲座与活动等 )' 多

场。高法璞介绍，各支讲座队伍都精
心准备了相关的讲解资料，从高考

经验到大学生活无所不包。同时还

准备了一些具有交大特色的小礼

物，包括自主招生纸质资料、交大明
信片、交大 1 恤等送给有志于报考

上海交大的学子们。由交大学生研
发的职业发展测试平台，也将帮助

更多学生确定自身兴趣，选择学校

与专业，更有效地规划未来道路。

尝试国内高校游学
除了学生之间的分享，“如果能

真正体验高校生活，学生一定会对

陌生的大学生活有直观感受。”于
是，“前辈说”开始探索国内知名高

校游学活动。去年，团队在交大举办
第一期面向准大学生的夏令营，将

大学四年的体验浓缩在一周内。为

期 )天的夏令营，大约 &'名学员在
交大校园里预演大学选课、上课、学

生会活动，了解大学学习氛围和社
团文化。此外，导师们还设计了一系

列课程，在活动中让营员们了解到

自身拥有的优势及适合发展的职业

方向。
今年，“前辈说”正式举办两期

夏令营，每批 &' 名学员，在联合上
海交通大学和复旦大学举办的夏令

营中，导师阵容中包括沃顿商学院
234、婉拒 54673889 和微软工

作的创业先锋，还有不同领域资深

前辈。团队成员将与学员保持定期
沟通，记录下他们进入大学后的感

悟，为完善未来夏令营课程做准备。
今年，“前辈说”完成了公司注

册，正式开启了创业道路，高法璞和

- 个核心成员一同打拼。虽然夏令
营的收入还不能算盈利，但高法璞

看到了高中到大学的衔接教育和素
质教育的市场空间。当国内培训机

构正在应试技巧上拼杀时，“前辈
说”带着半公益的色彩开启了另一

种新模式。

本报记者 易蓉 实习生 裴佳琦

高中升大学 请听“前辈说”
交大学子办公司提供升学指导和游学体验

! ! : 本报讯 市委

副书记、市长杨雄
昨天上午主持召开

市政府常务会议，
研究“*%&-,”市民

服务热线工作，听
取本市落实“菜篮

子”区县长负责制

情况的汇报。杨雄
讲话强调，“*%&-,”

市民服务热线既是
政府联系群众的纽

带和桥梁，为民办
事的重要窗口和平

台，也是一面能照
出政府部门作风和

政府工作成效的
“镜子”。各区县、各

部门要进一步提高
认识，把热线作为

听民意、察民情、解
民忧的重要渠道，

直面群众呼声，直
面群众评价，通过

一件件具体事的解
决，使政府作风建

设和工作改进不断
取得实效。

“群众最反感
的还是形式主义和

官僚主义，‘老大
难’问题一时难以

解决到位，群众也
理解，但推诿扯皮是不能容忍和原

谅的。”针对“*%&-,”反映出来政府
部门工作中的种种问题，杨雄强

调，要意识到很多问题的存在源于
思想认识，源于工作作风。工作中

有问题不可怕，可怕的是对问题视
而不见、习以为常。要把认真听取

“*%&-,”市民服务热线反映的群众

诉求，推动解决热线中所反映的现
实问题，作为当前开展党的群众路

线教育实践活动、落实“服务型政
府”建设的重要抓手。

会议强调，要全面推进
“*%&-,”热线与网格化平台的对

接，理顺工作机制，形成工作合
力，最大程度地发挥热线总平台

作用。要进一步加强热线派单的
督办考核，对过程中暴露出的推

诿扯皮、敷衍塞责等作风问题，要
严格进行督办、约谈、监察建议等

效能监察，不断提高派单办理质
量和市民满意度。要把热线形成

的有关数据作为区县和部门行政

监察、政府绩效评估的重要依据。
本市从 %'*'年开始实施“菜

篮子”区县长负责制。会议听取了
新一轮!&+,! 年至 &+,. 年"责任

落实情况的汇报并指出，抓好“菜
篮子”是 /个郊区县负责人的重

要工作职责。当前要针对今年持
续高温天气对蔬菜生产带来的影

响，严格落实市政府蔬菜夏季保
淡生产供应工作专题会精神，确

保地产蔬菜特别是绿叶菜稳定供
应和质量安全。

会议还研究了其他事项。
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! ! ! !虽然在被称为“机关第一难，天

下第一烦”的信访工作岗位上干了
*+ 年，但宝山区信访办办信科科长

戴雯仍然充满热情和激情。她的秘
诀是：“把百姓事当家里事，办法总

比困难多。”她连续三年在全市来
信、来电和网上信访抽查工作中综

合得分排名第一，曾荣获全国优秀
办信员、上海市信访系统先进工作

者、上海市三八红旗手、上海市优秀

办信员等称号。

为民解难的热心人
前不久，一名初三女生写信向

她求助。原来，她父亲是上海人，母

亲是外省市人，父母未婚生下了她。
在她 &岁时，母亲离家出走不知去

向，父亲现在监狱服刑，奶奶已去
世，祖孙俩仅靠爷爷的退休金维持

生活。因为没有户口，她将不能参加

即将到来的中考！
看完来信，她马上拨通了女孩

家的电话。女孩的爷爷告诉戴雯，自
己已年近 "'岁，只想让孩子能得到

正常的学习生活，将来才能自立，否
则即使离开人世都不放心。老人家

与戴雯父亲同龄，女孩子又和她女
儿差不多大，但生活状态大不一样。

这件事让她心里隐隐作痛，而
中考当时已迫在眉睫，如果不抓紧

时间帮她解决好，那么她就无法如期
参加中考。于是，她马上联系区公安

分局和教育局，请他们无论如何帮忙
想想办法。公安部门想方设法帮助孩

子做了亲子鉴定并上报市局，区教育

局也作为特例向上一级申报。经多部

门联手，最终解决了孩子的户口和入
学问题。此外，戴雯又联系街道帮助

解决了大部分亲子鉴定费。事后，她
还与公安、街道同志一起上门探望，

拉着孩子的手说：“以后有困难我一
定会帮你，你一定要好好读书，长大

了孝敬爷爷，回报社会。”

小鼠标后的“学问”
网上信访是新时期党和政府密

切联系群众方便、快捷、高效的通

道，在戴雯看来，它与传统信访方式
相比投诉内容和处理结果公开透

明，要求信访干部和责任单位处理

要及时、快捷、有效。目前，戴雯所在

的办信科每年处理市信访办下转网
上信访达 *'''多件。

在戴雯办公桌上放着一张《网
上信访信息公开审核表》：据某建筑

工地民工们反映，自来水经常放不
出水，民工兄弟无法洗澡，希望能够

解决这一问题。相关责任单位答复

是：“经了解，您反映的问题正在积极
协调之中，力争早日解决。”而在戴雯

看来答复太过“简单”，相关单位既然
就此事开过专题协调会，就要将开会

时间、内容、措施以及具体落实的时

间节点告知信访人，同时要加入人性
化语言。戴雯认为，网上信访公开透

明度高，更要以人为本，重视初信初

访，多些爱心、责任心，切莫让小矛盾
如滚雪球般越滚越大。

“连心桥”上的硬砖头
戴雯经常说：“信访工作架起政

府和百姓之间的‘连心桥’，信访干

部就是桥梁上的砖头，砖头坚硬了，
桥梁才能坚固。”在工作中，她恪守

原则，发挥经办人员第一道把关作
用，及时督办、及时回访。

去年 )月，一居民向区领导信

箱反映，某交叉路口有几家店主在
门口公用部位地上安装车位锁。区

政府门户网站将该信访事项转送了
几家单位都因非管辖部门被退回。

戴雯就和几个同事到现场察看，查
找执法依据，并请区法制办把关，同

时把这一情况报告区分管领导，得
到了明确的处理意见。第二天，相关

部门到现场执法处理，拔除车位锁，
并举一反三，对另外几处类似情况

也进行处理，形成长效管理机制。
作为办信科负责人，戴雯坚持

“以制度管人，以制度管事”，在信访
办先后制定了《办信工作流程图》《办

信科工作职责》《来信、来电、网上信
访工作规定》等，规范各项工作。*+

年来，戴雯处理了将近 ,万封信件，
用自己的热心、耐心和细心使宝山区

去年的信访量降低了 %';。
本报记者 郭剑烽 实习生 李桃

!"#$%

践行群众路线 “百姓事就是我家里事”
———记全国优秀办信员、宝山区信访办办信科科长戴雯

! 戴雯!中"与同事探讨疑难信访事项 （资料照片）


